
À LA CARTE 

      Vera Ribeiro de Carvalho 

(você poderá ver a explicação desse título clicando aqui) 

 

   EPITÁFIO 

 

            AMOR. EIS A PALAVRA-CHAVE!  

 

 
 

O segundo título foi de uma coluna que fiz em 26 de junho de 2010 (DOIS MIL E DEZ!!), ainda 

na época das “Minha Caneta e eu”. Mas... vendo, mais uma vez, como a história se repete, resolvi trocar 

o título por aquele primeiro... acho que hoje é bem mais adequado. 

Explico: estive lendo por aí, em sites e jornais, no mês de junho – na Semana Nacional de 

Combate às drogas (19 a 26 de junho) - OUTRA mobilização contra as drogas... sobre OUTRO 

concurso de frases... (nem me lembro se foi aqui em Goio ou em outras cidades vizinhas...). Até pensei 

em escrever algo na época, mas acabei deixando passar.   

Naquele mês estive pesquisando nas minhas antigas “Canetas” e – salvo “preguiça” de fazer com 

mais detalhes a pesquisa – verifiquei que eu mesma, por duas vezes já abordei o assunto – sempre perto 

da semana de combate, como se pode ver. (28/05/98 (Droga de problema) e 27/05/99 – Seu filho é um 

drogado?). Isso me deu um certo “cansaço”... talvez por isso tenha desistido. 

Mas agora...  diante destas recentes notícias, pensei novamente em abordá-lo... demorei um 

pouquinho, mas faço-o a seguir...: 

 

http://tribunadaregiao.com.br/?s=COMAD 
 

http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/vereador-paraiba-defende-fortalecimento-do-comad  

 

http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/vereador-busca-apoio-para-setores-de-goioere 

 

Como se vê... MAIS uma vez tentam reativar o COMAD – Conselho Municipal Antidrogas. 

Uma notícia de 26 de julho de 2017 dizia que o prefeito Pedro Coelho, por meio de um Decreto, 

nomeou os novos membros do COMAD. Abaixo, nos comentários da notícia, o senhor Uzier Franco do 

Paraizo declarou que ainda era o legítimo presidente do COMAD com mandato válido até abril de 2018. 

Segundo ele: “Esse COMAD está irregular pois fere o artigo 5 do Estatuto do COMAD que diz o 

seguinte: O conselho Municipal sobre Drogas terá uma diretoria eleita dentre seus membros, para um 

mandato de dois anos. Entendo eu que o prefeito Pedro Coelho não pode decretar nova diretoria para o 

COMAD porque a sua diretoria é eleita na assembleia do mesmo e não por decreto do poder executivo”. 

http://goionews.com.br/bdimages/20160219/A-EXPLICAÇÃO-PARA-O-CLICANDO-AQUI.pdf
http://tribunadaregiao.com.br/?s=COMAD
http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/vereador-paraiba-defende-fortalecimento-do-comad
http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/vereador-busca-apoio-para-setores-de-goioere


http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/comad-tem-novos-integrantes    

 

Não sei como terminou isso... mas também não é o que quero abordar aqui. 

A questão é: ATÉ QUANDO o COMAD terá que ser “reativado”? ATÉ QUANDO o vereador 

Paraíba – esse batalhador incansável!! - terá ainda que recomeçar e recomeçar, uma vez que as coisas 

não acontecem?? ATÉ QUANDO sua persistência irá resistir?? 

 

 
 

Pois é... Perdoem esse meu “ar” de ceticismo, mas é que, quando já se viveu o tanto que eu vivi, 

vai-se notando que “as cenas” se repetem... e repetem... e repetem! 

Não que eu ache tudo isso uma baboseira... Creio que essas coisas são realmente necessárias. O 

que “mata”, porém, é que aqui (será que é assim em todos os lugares??) as coisas parecem quiabo, de 

tão escorregadias! Ou”sarados” praticando esteira:“andam, andam”, mas não saem do lugar!  

 

 
 

Quantas campanhas mais ainda serão feitas, sem resultados? Quantos concursos de 

frases/redações? Quantas vezes ainda o COMAD terá que ser “desenterrado” – ops! – reativado?? O que 

acontece, afinal? Onde é que a coisa falha? 

Acho que sei a resposta... 

A “empresa DROGAS” é uma entidade muito forte! Na maioria das vezes, “grandes e poderosos 

vultos” – nem sempre incógnitos mas sempre ignorados – estão por trás da “máquina”, azeitando certas 

mãos, insuflando certas “almas”... ameaçando cidadãos, chantageando jovens e crianças. Esse é o 

problema... 

 

 

http://tribunadaregiao.com.br/noticias/artigo/comad-tem-novos-integrantes


Aí então, por medo, por respeito aos nossos familiares e a nós mesmos, resta-nos fazer campanhas, 

promover palestras, vídeos, filmes... Sempre fica a esperança de calar fundo em um ou outro 

coraçãozinho que ainda não se deixou contaminar... 

A mim também pouco sobra. Fazer o quê? Quando fui diretora de escola, passei por poucas e 

boas... O assunto é mesmo difícil, quase intransponível! Vou fazer, portanto, aquilo que posso e está ao 

meu alcance – aliás, estou fazendo: escrever. 

Quem sabe, pela primeira vez, alguém irá me “ouvir”?  

Geeente! Se concursos de frases... de redações... palestras... enfim! – resolvessem, Goioerê nem  

precisaria mais estar às voltas com isso!   

Então... só vejo uma saída. Utópica talvez... provavelmente uma certeza, quando se pensa na 

desestruturação de tantas famílias... Mas... um caminho seria educar bem os filhos e tirar de dentro deles 

o melhor que têm a oferecer. O respeito, a compreensão e o amor devem nortear nosso relacionamento 

com o mundo... AMOR: eis a palavra-chave! 

Sei que é muito mais fácil falar... sei também que os caminhos que citei acima, tantas vezes já 

percorridos, podem, sim, ter salvo uma minoria... e que por isso não devem ser abandonados.  

Será que um bom combate à corrupção... um cerco bem forte nesses traficantes... será que não 

seria também um caminho? 

Mas o AMOR... sim, ele sempre será a ESPERANÇA mais forte! 

Mas... isso, para ANTES de a droga se  instalar no adolescente... para que, MAIS UMA VEZ, não 

se tenha que lamentar, sentindo aquilo que, pela “enésima” vez (e logo após a minha última coluna, de 

sábado passado!) posto aqui – porque a letra REALMENTE diz tudo...  

 

Devia ter amado mais, ter chorado mais  

Ter visto o sol nascer  

Devia ter arriscado mais e até errado mais  

Ter feito o que eu queria fazer  

(...) 

Devia ter complicado menos, trabalhado menos  

Ter visto o sol se pôr  

Devia ter me importado menos com problemas pequenos  

Ter morrido de amor (...) 

 

 
 

 

 



 
 

Você acredita... 

 

 
 

O... que o Brasil conseguiu sobreviver mais de 400 anos de sua história sem ter um único mísero 

sorvete fabricado por aqui? Em 1942, começavam a circular no Rio de Janeiro os primeiros carrinhos 

amarelos e azuis. Às cores, herança dos tempos em Xangai, acrescentou-se o nome: Sorvex Kibon. Os 

dois primeiros lançamentos se converteriam em clássicos: o sorvete Eskibon e seu colega de palito, 

Chicabon. Antes que a década acabasse, Kibon já era um sucesso (nem eu havia nascido! rsrsrs!). 

 

 
 

 
Ainda dá tempo de você comprar seu presente para o Dia dos Pais, já que a loja ficará aberta 

hoje até às 17h.! Ofertas aos montes... das mais variadas marcas. E aproveite a promoção Leve 3, 

pague 2, da Planet Girls e Lady Rock para brilhar na ExpoGoio! “Bóra” lá... fazer uma visitinha à 

CHARME MODAS! 



 
 

Claro que o título foi inspirado em dois dos meus ídolos, Vinicius e Toquinho, que compuseram 

a música Onde anda você, de onde extraí o verso acima... 

Nesta parte, pensei naquelas pessoas que, antigas moradoras da cidade, agora “sumiram”! 

Não sei se acontece com vocês... mas às vezes converso com algumas no face, aí o Wanderley me 

pergunta: “Onde o Fulano está?” – só aí é que me dou conta de que não sei... ou esqueci! rsrsrs! 

 

AMO não perder o contato com muitos dos meus “ex-aluninhos”! 

Este em questão foi meu aluno no PREMEN II, nos idos anos 80... Era uma turma beeem... 

hummm... digamos que tinham “opiniões fortes”... Daí foi que resolvi usar uma técnica chamada 

“berlinda”, que nem lembro mais se fui eu que inventei! Consistia em colocar um aluno ou quem 

quisesse ir, ou que a turma escolhesse, e todos falariam seus pontos positivos e negativos. (já viu 

jobem não querer colocar o outro “em fria”? kkkk!! Mas isso ajudou na formação de muitos 

deles!...).  

Maiores dados seguem abaixo (pedi as fotos para ele... mas acabei “roubando” outras na 

“caradura” mesmo! Se ele vier para o Baile dos Dinos... talvez me “mate”! kkkk!) 

 

Marcos Luciano Gomes 

 

 
 

1) Onde está morando atualmente?  

 

Em Cascavel.  



 
Praça Itália - Cascavel 

 

2) Onde e em que época morou aqui (ou se nasceu aqui)?  

 

Morei até os 15 anos, porém, nasci em Cascavel. Mas com duas semanas de vida meus tios me 

levaram para Goioerê, onde fiquei até os 15 anos... quando fui para Foz do Iguaçu, onde fiquei uns 

anos... e depois para Barra do Bugres-MT, onde fiquei dos 15 aos 19 anos... quando fui para Curitiba... 

Aí me formei na PUC, Curitiba, em 1997... fiquei lá até 2002, quando fui nomeado na CEF e fui morar 

em Brasília-Df... onde fiquei por seis meses... e depois vim para Cascavel até 2005, quando fui 

designado gerente do jurídico do estado do Piauí, ficando em Teresina até 2009 (uma saga! rsrsrs!). 

Retornei para Cascavel e agora pretendo ficar... 

 

3) O que fazia?  

 

Eu estudava... no  PREMEN II, Duque de Caxias, Ribeiro de Campos. 

 

4) Quem são seus pais? 

 

Minha mãe é a Maria Lúcia, irmã da Mafalda Gomes e do João Carlos, que sei que você 

conhece... meus avós são D. Maria e Sr. João Gomes.  

 

5) Tem irmãos? 

 

Não tenho irmãos. 

 

 
A tia Mafalda, tia Beth, vô João Gomes e Marcos no colo da vó Maria.1974 



 
A tia Dra. Mafalda Gomes foi homenageada pela OAB-PR, recebendo a honraria de Advogado 

Jubilado, pelo exercício ininterrupto e ilibado da Advocacia – Em 28/11/2014 

 

6) Que recordações mais importantes você tem dessa época? 

 

Muitas lembranças... as festinhas na garagem na casa do Fábio, cujo pai era distribuidor da 

Skol, jogos de basquete no 10 de Agosto, treinos de atletismo no estádio, peça teatral escrita pelo 

amigo Frank Furtado  (andávamos eu, ele, o Joel, o Ramsés...) 

 

3) O que faz, aí onde está morando? Tem família aí?  

 

Sou advogado da Caixa Econômica. Leciono processo Civil coletivo.. e ajudo numa escolinha 

de futebol que atende 120 crianças, nos bairros Santa Cruz e Santos Dumont, chamada Leão do 

Oeste, cujo professor é Júlio Carneiro, super conhecido no meio, e a única gratuita de Cascavel...  

 

 
Com os professores da Fag, faculdade na qual ele leciona 



 
 

... e atuo como advogado da Fraternidade São Francisco, gratuitamente, aí em Goioerê. 

 

 
Festa do frango em Goioerê – Dia 08/04/2017 

 

Sim, tenho minha família... Minha esposa Marcelle, minhas filhas Manuella, 9 anos, Marianna, 

16, Greicy, 28, Arthur, 25 e Jamile, 29. 

 

 
Com as filhas Marianna, Manuella e Greicy, e a esposa Marcelle. 2017 



 

 
Filhas Greicy, Manuella e Marianna 

 

Galeria 

 

O “maridão”... 

 

 
Marcos e a esposa Marcelle 

 

O “papai”... 

 

 
                            Manuella                                                             Marianna 



 
Formatura da filha Greicy 

 

O apresentador amigo... 

 

 
Reunião dos amigos de Goioerê  - 29/06/19 

 

 



O cozinheiro... 

 

 
Assando pão de São Cristóvão na festa da igreja em Cascavel - 04/08/19 

 

O atleta... 
 

 
Campeão da corrido de 8km no Lago Municipal de Cascavel em 2016 

 



O religioso... 

 

 
Chegando pra mais um ano de agradecimentos a Deus e pedir a interseção da Mãe Santíssima Nossa 

Senhora Aparecida em todos os momentos de suas vidas... 

 

O ciclista... 

 

 
Pedalzinho rumo a Goioerê em 2018 – Próxima parada: Nova Aurora... 

 

O advogado altruísta 

 

 
Reunião com a presença do parceiro Vanderli, do supermercado Estrela, para definição de 

detalhes do Projeto da Escolinha de Futebol do Santa Cruz 



O “bom vivant” 

 

 
 

O “doido” kkkk! (dando comida na boca de um jacaré!) 

 

 
 

 

Do fundinho do Baú... 

 



 
Primeira comunhão em Goioerê. 1981 

 

 
Seu amigo Ramsés – na SEVIA, em 1991 

 

 
 Escritório em Curitiba. 1999 



 
 Natal com a família em Goioerê -  2004 

 

 
 Litoral de Alagoas. 2006   

 

 



Um novo recadinho... 

 

 
 

Éverton Tumilheiro. Filho do vereador “Joaquim da Ambulância” e da Zuca. Cantor desde 

menininho... acabou tornando-se uma referência nessa arte. Por aqui, participou em criança dos FEIMUGs – 

o festival infantil da Aldeia SOS... depois, de vários FEMUGs, sempre com excelentes premiações, 

chegando, em 2014, no XVI FEMUG, a faturar uma boa “graninha” com a primeira colocação em duas 

modalidades: MPB e Composição! 

Pois agora ele precisa de nosso socorro... Todos temos como ajudá-lo a galgar mais um degrau nessa 

sua escalada brilhante!  

Vejam o seu novo recado: 

 

Olá! Muitos pediram um lembrete após o quinto dia útil sobre a campanha "Everton Rafael - 

Autoral" 

Passando aqui então pra dar aquele reforço! 

Confiram lá as recompensas que tem bastante coisa legal! 

 

https://www.kickante.com.br/campanhas/everton-rafael-autoral 

 

VAMOS COLABORAR? TEMOS ALGUM TEMPO PELA FRENTE... 

Boa sorte, Éverton! Sucesso! 

 

 

https://www.kickante.com.br/campanhas/everton-rafael-autoral


Aqui as pessoas participarão contando pra gente ou qual é sua música preferida, mandando 

um link. 
Mais uma convidada “ex-aluninha”... filha de também “ex-aluninhos! (Fora tios... primos...rsrsrs!). Seus 

pais são Geraldo Wagner Marcolino e Sandra Ferrari Marcolino. Tem um irmão, Elio. 

Ela cursou Engenharia Têxtil, na UEM, mas hoje é cabeleireira (das melhores!!). AMO a família 

todinha! 

Estou falando da querida... 

 

Eveline Domitila Ferrari Marcolino 

 

 
 

Contou-me que a música de que ela mais gosta é Sinônimos, com Chitãozinho e Xororó e Zé 

Ramalho: 

 

https://www.youtube.com/watch?v=WdFj2iHE4nQ  

 

 

https://www.youtube.com/watch?v=WdFj2iHE4nQ


Apesar de todo mundo saber que sertanejo não é bem a “minha praia”... tenho que concordar 

com ela, quando diz: 

A música fala que sinônimo de amar é sofrer... Na verdade, o sofrimento é parte do preço que se 

paga por gostar demasiadamente de alguém. Amar alguém mesmo quando o outro dá uma reposta má... 

sendo rude... e você ser capaz de mesmo assim amar o próximo... 

  

(Cá entre nós... a música é bonita mesmo! rsrsrs!) 

 

 
 

Espaço Salute 

 

 
 

Clique no link abaixo para ler a coluna de hoje do Dr. Rodrigo: 

 
https://goio.news/noticias/130/3277/o-que-voce-faz 

 

 

 
Para se ter longevidade, é necessária uma boa alimentação, uma vida sem estresse, ter uma 

atividade física e tomar medidas de prevenção de doenças.  

https://goio.news/noticias/130/3277/o-que-voce-faz


Ótica e Relojoaria Orient 

 

 
 

Nestas datas tão especiais em que comemoramos o aniversário de 64 anos de Goioerê e também 

o Dia dos Pais, o nosso carinho especial a esses guerreiros: ao povo que luta para ver a cidade cada vez 

melhor e a cada Papai pela nobreza de cuidar da família. ÓTICA E RELOJOARIA ORIENT. 

 

ÓTICA E RELOJOARIA ORIENT, à Av. Daniel Portela, 694. Fone 3522 1881 ou 9829-6116. 

 

 

 
 

 



Falta pouco... 

É AMANHÃ, mas restam algumas cestas. Ainda dá tempo! Garanta a sua ou produzimos cestas 

de acordo com o gosto do seu papai aqui na Floricultura Quatro Estações! 

11 de Agosto - Domingo Dia Dos Pais!    

Faça sua reserva   44 3522 5265 whats 999603098 
 

https://www.facebook.com/nelsinhacavalcant/videos/429500651107834/  
 

 
 

Assinale a alternativa que completa os espaços abaixo de maneira correta. 

Éramos ..... assistindo ..... jogo. 

a. em seis, o 

b. seis, o 

c. em seis, ao 

d. seis, ao 
https://sitenotadez.net/portugues-gramatica/  

Clique aqui e veja a resposta da questão 

 
 

https://www.facebook.com/nelsinhacavalcant/videos/429500651107834/
https://sitenotadez.net/portugues-gramatica/
/media/pages_news/2019/08/09/resposta_da_coluna_522.pdf
/media/pages_news/2019/08/09/resposta_da_coluna_522.pdf

